



## Des élections locales pour transformer positivement et de manière durable les conditions de vie des communautés au Sénégal

### Célébrons la Démocratie dans la paix

Les élections locales au Sénégal auront lieu cette année au mois de janvier 2022, les citoyens Sénégalais se rendront aux urnes pour élire leurs maires et conseillers régionaux et départementaux. Ces élections constituent un rendez-vous primordial car il s'agit d'élire des maires de villes et de communes qui auront la lourde responsabilité de mettre en œuvre les programmes en lien avec l'acte 3 de la décentralisation pour les 5 prochaines années.

Cela signifie qu'il est crucial d'avoir dans le programme des candidat(e)s des actions de développement qui auront un impact positif sur tous les citoyens Sénégalais. Environ une dizaine de coalitions de partis politiques et des mouvements sociaux sont en concurrence pour les 557 communes et 46 départements que compte le Sénégal.

### Des élections dans un contexte très demandeur de la part des jeunes en particulier

ActionAid Sénégal reconnaît le pouvoir des citoyennes et citoyens d'élire les dirigeants de leurs choix et invite donc tous les électeurs sénégalais en particulier les femmes et les jeunes à sortir en grand nombre le dimanche 23 janvier 2022 pour voter de manière pacifique et choisir les représentants qui travailleront pour assurer positivement la gestion des affaires de leurs collectivités afin d'améliorer le bien-être des populations.

ActionAid souhaite rappeler aux citoyennes et citoyens de garder à l'esprit les principaux défis auxquels leurs collectivités locales font face et qu'ils aimeraient soumettre aux différent(e)s candidates et candidats à ces élections et au-delà. Ces défis sont : un pourcentage élevé des jeunes et femmes peu formés ou sans formation professionnalisante, l'insécurité alimentaire qui frappe une bonne partie de nos territoires, un accès difficile à une éducation publique de qualité et inclusive,...

...un accès limité à des services publics de qualité pour les femmes et les jeunes, un accès et contrôle limité des ressources (terres, semences, eau, financements, etc.) et autres moyens de production par les femmes, une recrudescence des cas de violences faites aux femmes et aux filles, malgré l'existence d'un cadre juridique et politique favorable, une offre limitée de protection sociale, une faible considération du lourd fardeau du travail non rémunéré supporté par les femmes et les filles, un faible engagement dans la promotion de l'agroécologie et la lutte contre le changement climatique.

### Nos propositions (nous portons la voix des communautés)

ActionAid Sénégal demande donc aux hommes et femmes élus lors des élections locales de dimanche à accorder une priorité aux politiques et programmes suivants :



La mise en place d'une ligne budgétaire pour le renforcement des capacités destinées aux femmes et aux jeunes,



La promotion d'une éducation publique de qualité gratuite qui respecte les droits de tous les enfants, en particulier les filles, au Sénégal avec un environnement d'apprentissage sécurisé, des enseignants de qualité, et des programmes d'études pertinents contribuant à la résilience future des enfants sénégalais,



Les programmes d'autonomisation des femmes qui renforcent leurs capacités économiques et leurs capacités à résister à la violence sexiste et qui s'attaquent également au travail non rémunéré que les femmes effectuent actuellement,



Le développement d'initiatives locales qui contribuent à la protection de l'environnement et à la lutte contre le changement climatique,



La promotion de l'économie verte à travers l'écotourisme, l'entrepreneuriat agricole et dans le recyclage principalement pour les jeunes,



Développer des programmes de renforcement de la conscience civique et citoyenne et l'engagement communautaire des enfants, des jeunes et organisations de jeunes afin de contribuer à la construction de la paix et de la stabilité générale,



La mise en place de services publics inclusifs de bonne qualité, y compris : des crèches, des écoles de proximité accessibles, des établissements de santé maternelle dans les communautés rurales, des transports publics sécurisés et des rues sûres, bien éclairées et accessibles en zone urbaine,



La création d'un environnement favorable qui crée des opportunités de formation et d'emploi pour les jeunes, y compris l'accès au crédit et à d'autres initiatives de soutien à l'auto-entrepreneuriat des jeunes,



Le soutien à l'accès et au contrôle des ressources (terres, semences de qualité, eau, financements, etc.) et des autres moyens de production pour les femmes et les jeunes,



La création d'espaces de stockage pour booster la production et le consommateur local et promouvoir l'accès au marché,



Le financement de l'agriculture familiale pour contribuer à la souveraineté alimentaire dans nos terroirs,



La mise en place des dispositifs de préparation aux risques et catastrophes au niveau communautaire (plans locaux d'adaptation au changement climatique), ActionAid souhaite bonne chance à tous les candidates et candidats et appelle à un accomplissement pacifique du droit de vote de leur part ainsi que de leurs partisans pour une société sénégalaise où les droits de tous les citoyens, en particulier les femmes et les filles, sont réalisés.

Fait à Dakar le 17 janvier 2022